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Questo “il Cantiere delle idee” forse non risol-
verà tutti i problemi dei cittadini rocchesi, ma 
rappresenta una buona base comune da cui 
partire per costruire una nuova città, una più 
competitiva Rocca Imperiale e dare a tutti la 
possibilità di dare una risposta ai propri biso-
gni, di vivere in un mondo sostenibile dal pun-
to di vista ambientale, sociale, economico. Un 
sfida che proietta l’idea progettuale in modo 
lungimirante verso il 2044 e cioè per il prossi-
mo ventennio. L’Architetto Luigi Cesare Maria 

AL VIA L’IDEA PROGETTUALE PER UN PIANO DI SVILUPPO SOSTENIBILE
Si costruisce la nuova città con obiettivo il prossimo ventennioSi costruisce la nuova città con obiettivo il prossimo ventennio
Ranù e Milillo: Una sfida impegnativa che con responsabilità accettiamoRanù e Milillo: Una sfida impegnativa che con responsabilità accettiamo

Milillo inizierà da subito la fase di ascolto dei 
bisogni dei cittadini e con il supporto dell’am-
ministrazione ,guidata dal sindaco Giuseppe 
Ranù, si cercherà di redigere questo originale 
e innovativo Piano di sviluppo, unico nel suo 
genere, perché questa idea progettuale non è 
stata realizzata ancora in nessun altro comu-
ne. Rocca Imperiale fa da apripista. Questa 
sfida ambiziosa coinvolgerà tutti i cittadini, le 
società sia private che pubbliche, gli operatori 
dell’informazione e della cultura. Tutti i cittadi-
ni potranno proporre la propria idea volta allo 

sviluppo armonioso di Rocca Imperiale e al 
benessere dei cittadini. Parte la sfida che ve-
drà tutti insieme per decidere il futuro destino 
di Rocca Imperiale.
Si è svolto l’incontro sul Piano di sviluppo so-
stenibile, lo scorso venerdì 9 febbraio, all’in-

terno della gremita sala consiliare “E. Cameri-
no”, presso il Monastero dei Frati Osservanti. 
Al tavolo dei relatori il sindaco Giuseppe Ranù 
e il Responsabile incaricato di redigere il Pia-
no di sviluppo, Architetto Luigi Cesare Maria 
Milillo che nei suoi anni di lavoro ha dato am-
piamente prova della sua professionalità e 
competenza. La diretta streamig ha dato la 
possibilità, ai non presenti, di seguire comun-
que i lavori. Presenti all’incontro tutti gli ammi-
nistratori di maggioranza e un enorme pubbli-
co che ha seguito con interesse dall’inizio alla 
fine i lavori.
Ha dato inizio agli interventi il sindaco Ranù 
che ha subito chiosato: ”E’ l’inizio di una li-
nea di prospettiva che tiene conto dei biso-
gni della comunità”. Ha poi parlato della sua 
esperienza amministrativa e ha ricordato, tra 
l’altro, che: “Abbiamo investito e lavorato per 
rendere efficiente la macchina amministrativa. 
L’amministrazione ha poggiato da subito l’o-
recchio per terra per ascoltare i bisogni dei cit-
tadini. Un cammino che ha visto riappropriarci 
dei nostri luoghi riportandoli alla loro bellezza. 
Dopo il lungomare, ci siamo spostati con i la-
vori su via Taranto e con una dimensione di 
modernità abbiamo realizzato le piste ciclabili 

Si è svolto il consiglio comunale nella matti-
nata del 24 febbraio, nella sala consiliare “E. 
Camerino”, presso il Monastero dei Frati Os-
servanti. Per il gruppo di maggioranza è risul-
tato assente per la prima volta l’assessore al 
Turismo Antonio Favoino per motivi di salute 
e per il gruppo di minoranza i consiglieri Gal-
lo Giovanni e Tiziana Battafarano. Segretario 

comunale della seduta il dott. Nicola Middon-
no. Alla diretta video Vincenzo Mauro. Appro-
vati a maggioranza gli otto punti all’ordine del 
giorno previsti dal Presidente del Consiglio 
Marino Buongiorno che riportiamo: LETTU-
RA E APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA 
PRECEDENTE; DOCUMENTO UNICO DI 
PROGRAMMAZIONE (DUP) – PERIODO 
2024/2026. DISCUSSIONE E CONSEGUEN-

APPROVATI A MAGGIORANZA IL DUP, IL PROGRAMMA 
TRIENNALE E LE TARIFFE TARI-IRPEF E IMU

Approvato l’ultimo bilancio dell’amministrazione RanùApprovato l’ultimo bilancio dell’amministrazione Ranù
TE DELIBERAZIONE (ART. 170, COMMA 1, 
DEL D.LGS. N. 267/2000);APPROVAZIONE 
REGOLAMENTO PER LA CONCESSIONE DI 
AGEVOLAZIONE ALLE ATTIVITA’ PRODUT-
TIVE NEL CENTRO STORICO 01 ROCCA 
IMPERIALE; Approvazione Programma Trien-
nale 0 0 .PP. 2024-2026 ed Elenco Annuale 
2024; Approvazione piano finanziario  TARI 
anno  2024 e determinazione delle tariffe TARI 
anno 2024; Conferma Aliquota Addizionale 
IRPEF anno 2024 – Provvedimenti; IMPOSTA 
MUNICIPALE PROPRIA (IMU) – CONFER-
MA ALIQUOTE E DETRAZIONI ANNO 2024; 
Approvazione   Bilancio      di      Previsione  
Finanziario         2024/2026 267/2000 e Art. 1O 
del D.Lgs. n. 118/2011)- Presenti per il gruppo 
di maggioranza:  Giuseppe Ranù (Sindaco), 
Gallo Francesco (Vice Sindaco con deleghe 
ai Lavori Pubblici e Politiche Agricole);; Su-
riano Rosaria (assessore con deleghe alla 
Pubblica Istruzione, Volontariato, Associazio-
ni, Cittadinanza Attiva, Politiche integrazione 
degli immigrati, Pari Opportunità); Favale Sa-
brina (assessore con deleghe alla Cultura, ai 
Beni Culturali, Spettacoli, Biblioteca); Pace 
Luciano (delega alla Formazione, Innovazio-
ne Tecnologica, Marketing Territoriale, Auto-
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e aperto nuove strade. Abbiamo ottenuto la 
certificazione della Bandiera Blu, Lilla e dei 
Borghi più belli d’Italia. Abbiamo partecipato a 
diversi bandi per intercettare delle risorse utili 
per il territorio e grazie a questi finanziamen-
ti abbiamo realizzato una scuola nel Centro 
storico e procedono i lavori per la scuola del-
la marina. Il Castello, oggi riqualificato, e che 
consegneremo il prossimo mese alla comuni-
tà, attrarrà nuovo turisti. Avremo l’Auditorium, 
la Casa del Pellegrino presso il Santuario, la 
Ciclovia Verde, ecc. Siamo sempre stati vicini 
ai cittadini e soprattutto nel periodo Covid. Ab-
biamo ripreso un bilancio comunale che stava 
sprofondando e lo abbiamo riportato ad una 
gestione di normalità. Vi è il problema di emer-
genza abitativa che constatiamo di giorno in 
giorno. E oggi con questo Piano di sviluppo 
stiamo pensando alla realizzazione di un pia-
no di abitazioni. Intensificheremo l’impianto 
energetico che favorirà i cittadini. Al momen-
to siamo riusciti a ridurre i costi dell’energia 
passando dagli storici 230mila euro agli attuali 
100mila euro. Nel corso di questi anni abbia-
mo assistito ad una vera rivoluzione che ha 
comportato la tenuta del bilancio comunale. 
La Regione Calabria vuole gestire l’acqua e 
lo smaltimento dei rifiuti e vedremo cosa ac-
cadrà nei prossimi anni e valuteremo. Riquali-
ficheremo Piazza Giovanni XXIII. Per il Porto 
Turistico siamo in graduatoria e aspettiamo lo 
scorrimento della stessa. Abbiamo necessità 
di ascoltare la nostra comunità per redigere 
un programma completo e mirato a soddisfare 
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i bisogni dei cittadini. Il nostro è tra i comuni 
che meglio è riuscito ad intercettare le risorse 
del PNRR e continueremo, ma sono fondi che 
vanno spesi con oculatezza. Avremo nuovi 
insediamenti produttivi sulla spiaggia e cree-
remo nuove opportunità nella zona industriale 
e con il PSA. Per l’Architetto Milillo : ”Una pro-
grammazione richiede tempo e i progetti pre-
sentati, anni fa, oggi vedono la luce e ora ne 

raccogliamo i 
frutti. La nuo-
va sfida è 
quella del Pia-
no di svilup-
po: Sociale, 
Economico e 
Sostenib i le . 
Con questa 
sfida pensia-
mo ad una 
visione più 
lunga e per 
la sua realiz-
zazione pro-
muove remo 

più incontri. Si tratta di un’esperienza nuova. 
L’amministrazione coordinerà i tavoli di lavo-
ro e risponderemo alla domanda: Cosa sarà 
Rocca Imperiale nei prossimi 20 anni?-E’ l’i-
nizio di un’idea sulle coordinate da darci per 
lo sviluppo armonioso di Rocca Imperiale e le 
sue ricadute e per il progresso che lascerà un 
segno negli anni”.

Franco Lofrano

mazione e Informatizzazione); Affuso Anto-
nio (deleghe ai Dipendenti Esterni, Pesca e 
Caccia, Agricoltura, Manutenzione, Viabilità 
Rurale); Marino Francesco (deleghe al Verde 
Pubblico e Arredo Urbano, Sport, Protezione 
Civile); Buongiorno Marino (Presidente del 
Consiglio con deleghe all’Urbanistica, Dema-

nio, Personale Interno, Polizia Municipale, 
Commercio, Politiche Giovanili); Battafarano 
Giuseppe (deleghe all’Ambiente e Differenzia-
ta); Gallo Silene (deleghe alla Sanità, Diver-
samente abili, Assistenza anziani, Welfare); 
Bonavita Mariateresa (deleghe ai Rapporti 
con la Chiesa, Tradizioni, Borgo), Presenti 
per il gruppo di minoranza Clelia Le Rose e 
Oriolo Giuseppe. Sul terzo punto il sindaco 
Ranù ha esternato che le attività produttive 
da promuovere nel Borgo sono da valutare e 
incentivare fino a quando non ci sarà una poli-
tica nazionale a sostegno di queste iniziative. 
Approvato a maggioranza con il voto contra-
rio della minoranza. Sul programma triennale 
delle opere pubbliche, approvato a maggio-
ranza perché si sono astenuti i due consiglieri 
di minoranza, ha relazionato il Vice sindaco 
Franco Gallo che ha comunicato che si rende 
necessaria una rendicontazione informativa. 
La nuova legge ha modificato l’importo per la 
fornitura dei servizi passando da 100mila euro 
a 150mila. Per ciò che riguarda la comunità 
energetica da fonti rinnovabili. ha spiegato 
Franco Gallo-va integrata e se ne farà carico 
la successiva amministrazione perché è una 
novità legislativa. Vogliamo potenziare l’illumi-
nazione pubblica nelle zone rurali perché la 
comunità ha mostrato un vivo interesse in ter-
mini di utilità. In particolare abbiamo previsto 
un punto luce davanti a ogni casa che servirà 
a offrire maggiore sicurezza ai cittadini. “La 
politica è fatta di atti amministrativi e non di 
chiacchiere!”, ha chiosato Franco Gallo. Per 
alcuni il programma triennale è considerato “il 
libro dei sogni!”, ma se si realizzano le opere 
pubbliche migliora la qualità della vita. Per il 
sindaco Giuseppe Ranù si tratta dell’ultimo 
Bilancio della consiliatura e possiamo trac-
ciare un bilancio anche in prospettiva. Siamo 

riusciti a costruire una macchina amministrati-
va efficiente-ha detto Ranù-che ha poi portato 
risultati positivi che sono sotto gli occhi di tutti. 
Il nostro decennio amministrativo ha rivoltato 
la realtà urbanistica dal borgo al lungomare e 
abbiamo di fatto incrementato il patrimonio di 
opere pubbliche, basti pensare all’efficienta-
mento del municipio e alle due scuole rigene-
rate e a norma. L’anfiteatro e la palestra nel 
borgo e a breve consegneremo i lavori all’im-
presa esecutrice. Abbiamo aperto al pubblico 
la Villa comunale che era stata chiusa. Con 
l’apertura a breve del Castello supereremo 
le attuali 20mila presenze. Abbiamo confer-
mato le tariffe dell’Irper,della Tari, dell’acqua, 
dell’Imu, nonostante l’aumento dei costi. “Un 
paese a misura di bici” e abbiamo previsto e 

quasi realizzato ben 3 Km di piste ciclabili. 
L’atterraggio dell’Elisoccorso lo abbiamo pre-
visto all’interno del campo sportivo e stiamo 
lavorando per il nuovo campo sportivo. Avre-
mo il refettorio nella marina. “Lasceremo un 
bilancio sano!”, all’insegna della trasparenza 
e della legalità. Al centro del nostro interes-
se politico c’è l’uomo e i suoi bisogni!-Oggi si 
respira aria di Democrazia e di Libertà!- Per il 
gruppo di minoranza ha preso la parola Orio-
lo Giuseppe che ha rilevato la non riduzione 
delle tariffe e neppure per le persone che vi-
vono fuori Rocca Imperiale. Inoltre anche in 
presenza di contenziosi manca in bilancio il 
Fondo contenzioso. Queste le motivazione 
del voto contrario.

Franco Lofrano
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“Bit Milano !!! Ospiti presso il padiglione Ca-
labria per promuovere la nostra Rocca Impe-
riale insieme a gli altri Borghi più belli d’Italia 
di Calabria, Tutti insieme verso il Festival del 
6/7/8 settembre 2024 Oriolo – Rocca Imperia-

le”, è questo il 
messaggio in-
viato sui social 
dall’assessore 
al Turismo An-
tonio Favoino. 
L’amministra-
zione comuna-
le, guidata dal 
sindaco Giu-
seppe Ranù, 
ha inteso par-
tecipare anche 
q u e s t ’ a n n o 

alla Borsa Internazionale del Turismo, per-
ché l’appuntamento milanese è ritenuto mol-
to importante dove tour operator ed esperti 

del settore trovano tante ispirazioni per il 
settore turistico in genere. Quest’anno, dal 4 
al 6 febbraio presso l’Allianz MiCo, anche la 
Regione Calabria ha puntato su una promo-
zione mirata, presentando un’offerta turistica 
variegata in grado di soddisfare le esigenze 
sempre più diversificate dei turisti provenien-

ti da tutto il mondo. L’assessore al Turismo 
Antonio Favoino e il Presidente del Consiglio 
Marino Buongiorno hanno partecipato in rap-
presentanza della comunità rocchese insieme 
al sindaco Simona Colotta per il comune di 
Oriolo. Occasione importante per promuovere 

Rocca Imperiale - 06/02/2024: 

Bit Milano: Rocca Imperiale protagonista anche Bit Milano: Rocca Imperiale protagonista anche 
nel 2024 alla Borsa Internazionale del Turismonel 2024 alla Borsa Internazionale del Turismo  

ANTONIO FAVOINO E MARINO BUONGIORNO IN RAPPRESENTANZA 
INSIEME AL SINDACO SIMONA COLOTTA PER ORIOLO

anche il Festival dei borghi in programma per il 
prossimo settembre. Gli amministratori hanno 
avuto modo di incontrare i principali giornalisti 
e player del turismo arrivati a Milano per in-
formarsi e scoprire gli ultimi trend dei viaggi. 

Favoino, Marino e Colotta hanno colto l’oc-
casione per pubblicizzare il lavoro svolto per 
valorizzare al meglio il nostro territorio che già 

da anni fa registrare un significativo aumento 
di turisti visitator dei due borghi. Grande parte 
delle idee di viaggio in mostra, oltre alle attività 
più mainstream, hanno posto al centro dell’at-
tenzione la sostenibilità, con proposte outdoor 
e slow, per esperienze autentiche a contatto 
con il territorio, attraverso ciclovie, cammini 
suggestivi, percorsi enogastronomici e expe-
rience “di prossimità”; i riflettori si sono accesi 
anche sui viaggi wellness, sul bleisure, per un 
mix tra viaggio d’affari e leisure, e le alternati-
ve più avventurose per i nomadi digitali. “Tut-
te cose che già da tempo stiamo cercando di 
valorizzare e portare avanti da noi. Abbiamo 
la consapevolezza di aver intrapreso la strada 
giusta per valorizzare a pieno i nostri borghi e 
per rilanciare il turismo”, hanno dichiarato i tre 
amministratori delegati.

Franco Lofrano

“Completata l’ opera riqualificazione del ci-
mitero”, è la comunicazione data alla comu-
nità, tramite social, dal sindaco Giuseppe 
Ranù.  Sono stati completati i lavori al cimitero 
e già lo scorso gennaio 2023 si continuava con 

la riqualificazione e pavimentazione dei viali 
del cimitero, dopo aver completato nel 2022 il 
primo lotto.” La cifra di una comunità civile si 
misura dalla cura di questi luoghi”, aveva asse-

rito il sindaco Ranù all’inizio dei lavori. I lavori 
di riqualificazione come da progetto, hanno 
eseguito la sistemazione dei viali mediante la 
realizzazione della pavimentazione e regima-
zione delle acque meteoriche di scolo e ristrut-

Completati i lavori di 
riqualificazione del cimitero
Rocca Imperiale - 07/02/2024 turazione dei due blocchi di fabbricati “Casa 

del Custode” e “Blocco Obitorio”, tra l’altro. Il 
direttore dei lavori è stato il Geom. Rosario Di 
Leo; il Responsabile del Procedimento è Ro-

meo Fortunato e il Responsabile del Settore è 
l’Ing. Marianna Milillo. L’Impresa esecutrice dei 
lavori è stata Antonio Chimento S.r.l. con sede 
legale in Santa So-
fia D’Epiro. L’am-
ministrazione co-
munale con questo 
progetto ha inteso 
intervenire anche 
nella parte di ci-
mitero vecchio. 
Difatti l’intervento 
di riqualificazione 
riguarda anche il ripristino degli impianti dei 
solai e dei cordoli. La pavimentazione ha inte-
ressato anche altre aree limitrofe del vecchio 
cimitero ed è stato realizzato un cavidotto per 
l’illuminazione ed è stato ottimizzato il sistema 
di raccolta delle acque superficiali di pioggia.

Franco Lofrano



“Domani inizio lavori ciclovia verde. Una grande svolta 
per la comunità”,è questo il messaggio inviato, tramite 
social, alla comunità dal sindaco Giuseppe Ranù. E’ bene 
ricordare che lo scorso mese di novembre è stato sot-
toscritto il contratto. In particolare è’ stato sottoscritto il 

23 novembre, alla presenza del sindaco Giuseppe Ranù, 
del vice sindaco e assessore ai Lavori Pubblici Franco 
Gallo, dell’Arch. Antonio Brunacci (Dirigente Ufficio Tec-
nico) e del Sig. Demetrio Castrovillari (Amministratore 
Unico dell’impresa A.T.I.: Edil Condotte s.r.l. di Terra-
nova da Sibari (CS), il contratto con l’impresa per dare 
inizio, a breve, ai lavori per l’attesa Ciclovia verde, che 
dalla centralissima via Taranto si collegherà con il Borgo 
tra i più belli d’Italia Si ricorda inoltre che la procedura 
di gara per la Ciclovia risale al mese di settembre 2023. 
E la sottoscrizione della convenzione risale allo scorso 
mese di agosto. L’annunciato “Paese a misura di bici” 
che intende realizzare l’amministrazione Ranù con i vari 
lavori in corso e quelli già consegnati alla comunità corre 
verso la realizzazione delle idee sgomberando il campo 
dalle facili promesse politiche. Con la conclusione dell’i-
ter  procedurale  per la costruzione della Ciclovia che dal-
la centralissima Via Taranto si congiungerà con il Borgo 
si avvia la concretizzazione dei lavori che rispecchiano 
fedelmente quanto annunciato nei vari consigli comunali 
dall’amministrazione a guida Ranù. . L’importo finanziato 
€ 1.300.000,00 circa. Un grande risultato frutto di un gran-
de impegno e di importante interlocuzione con il Ministero 
delle Infrastrutture. . Passo dopo passo il comune di Roc-
ca Imperiale diventerà il Comune che in Calabria avrà più 
chilometri di piste ciclabili. Il progetto riguarda il Sistema 
intermodale di accessibilità all’area di attrazione culturale 
di rilevanza strategica “Federico II di Svevia”- Creazione 
di Ciclovia Verde. Domani, quindi, un nuovo cantiere darà 
inizio ai lavori della nuova opera pubblica che vede Cordi-
natore per la progettazione l’Ing. Vincenzo Ferreri,Diretto-

re dei lavori  l’Ing. 
Roberto Nucci, 
Coordinatore per 
l’esecuzione l’Ing. 
Daniele Nucci, 
R e s p o n s a b i l e 
unico del Proce-
dimento l’Arch. 
Antonio Brunacci 
e l’impresa ese-
cutrice A.T.I Edil 
Condotte srl-Sin-
nica Service srl 
con responsabile 
di cantiere Deme-
trio Castrovillari.
La politica del 
fare…continua.
Franco Lofrano
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FIRMATA LA CONVENZIONE PER LA COSTRUZIONE DEL NUOVO EDIFICIO SCOLASTICO
COSTO DELL’OPERA CIRCA 1.192.000 EURO

Il Sindaco Giuseppe Ranù è stato convocato per il primo Aprile, alle ore 09,30, 
presso il Settore 5 del Dipartimento infrastrutture-Lavori pubblici- in Catanzaro-
Cittadella Regionale in località Germaneto, della Regione Calabria, e ha  firmato 
la convenzione relativa alla realizzazione del nuovo edificio scolastico nel Centro 
Storico. Si annuncia, quindi, un altro successo dell’attuale amministrazione. L’e-
dificio scolastico della scuola primaria già esistente, ma da tempo in sostanziale 
abbandono, ubicato  al di sotto del Palazzo Comunale “Carlino Tarsia”, necessita 
di interventi sostanziali e radicali per la messa in sicurezza, ma a quanto pare 
verrà completamente abbattuto e ricostruito nel pieno rispetto della normativa 
vigente sia in termini di sicurezza che di funzionalità. Nell’oggetto della missiva 
si legge testualmente: ”Decreto D.G. n.3 del 4/1/2017 (All.B). Delibera di G.R. n. 

160/2018 “Patto per lo sviluppo della Regione Calabria-Delibera CIPE n. 26/2016 “FSC 2014/2020-Piano per il Mezzogiorno”. 
Intervento di NUOVA Costruzione (EX ADEGUAMENTO) edificio Scolastico-Via Castello Aragona- Cod. Ed. 0781031407 
importo intervento € 1.192.000,00 di cui finanziamento FSC 2014/2020 pari ad € 772.200,00 ed 419.800,00 a carico del Comune. 
Convocazione per la firma della convenzione.
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La già Dirigente Scolastica Clara Latronico: 
Mario Sangiovanni “educatore eccellente”
Rocca Imperiale - 09/02/2024

AL VIA L’INIZIO DEI LAVORI 
PER LA CICLOVIA VERDE

Rocca Imperiale - 13/02/2024: 

IL 9 FEBBRAIO ALLE ORE 18
 INCONTRO SUL TEMA: 

”COSTRUIAMO LA NUOVA CITTÀ”
Rocca imperiale: 06/02/2024
Sono stati anni intensi di lavoro. Abbiamo cam-
biato il volto della città progettando e realizzando 

opere importanti. 
Abbiamo lavorato 
per la gente occu-
pandoci dei biso-
gni. Si riparte con 
quello che abbia-
mo saputo fare 
meglio: l’ASCOL-
TO! Costruiamo 
la nuova Città. 
Un cantiere delle 
idee per costruire 
assieme la nuova 

Rocca Imperiale dei prossimi venti anni. Dalla 
qualità della vita, al mondo delle associazioni, 
al borgo, al Castello al porto turistico al nostro li-
mone IGP, alla emergenza abitativa e tanto altro 
ancora. Un piano case per consentire agli “stagio-
nali” impossibilitati di contrarre un mutuo di avere 
una casa a costi calmierati. Un serie di appunta-
menti tra borgo e scalo per un piano di sviluppo 
sostenibile. Vi aspettiamo giorno 9 FEBBRAIO 
alle ore 18.00 al Monastero in Rocca Imperiale.

Giuseppe Ranù

Ho saputo da una telefonata di Giuseppe Sangio-
vanni,mio giovane e caro amico, che suo padre 
,il mio collega professor Mario , sarebbe stato 
insignito dal Presidente della Repubblica, della 
medaglia d’onore alla memoria per deportato e 
internato nei lager nazisti.
La notizia, che mi ha fatto immensamente piace-
re ,mi ha colta di sorpresa perché non conoscevo 
e non conosco la dettagliata biografia del caro 
Mario. Mi sono attivata per saperne di più intervi-
stando telefonicamente
 i docenti e il personale della scuola media di 
Rocca Imperiale , che per tanti anni sono stati 

vicino al pre-
side.
Nessuno era 
a conoscen-
za del fatto,a 
nessuno il 
preside San-
giovanni ave-
va raccontato 
quello che 
aveva passa-
to  e credo for-

temente che il ricordo di quei giorni fosse tanto, 
troppo   doloroso per lui.
Però ripensando ai nostri brevi incontri….
lo sguardo bonario e carezzevole ,
il sorrisetto accennato che  metteva tutti a proprio 
agio,
 i modi gentili e l’assoluta disponibilità
 all’ascolto ,
dovevano raccontarmi qualcosa.
Avrei dovuto capire che quell’uomo che mi parla-
va con calma e competenza apprezzava il valore 
dell’accoglienza e il rispetto per l’altro, chiunque 
fosse.
 Nella sua scuola, poi diventata mia sede di lavo-
ro, si respirava aria di laboriosità serenità e liber-
tà. Come api operose gli alunni e i professori si 
alternavano nelle varie attività e il sorriso di sod-
disfazione per ciò che era sotto i miei occhi e che 
lui, il preside Sangiovanni, eccellente educatore, 
aveva saputo creare è ancora ben chiaro nella 
mia mente.
 Io mi sentivo soggiogata da tanta autorevolezza 
e in modo inconsapevole ritornavo ad essere l’a-
lunna della scuola media di Trebisacce, dove in-
segnava lo stimatissimo professor San Giovanni .
Il suo aspetto severo  incuteva timore e rispet-
to ,ma nello stesso tempo infondeva coraggio e 
forza.
 Ed era stato coraggioso Mario, così leggo nel 
bell’articolo di Mimmo Talarico, quando aveva ri-
fiutato, con il suo Battaglione fatto Prigioniero , di 
aderire alla Repubblica di Salò e alle SS .
il Sottotenente Mario San Giovanni e i suoi com-
militoni venivano, quindi destinati ad un campo di 
internamento in Germania. Rocambolesca la sua 
fuga seguita, però, da una rapida cattura a Lipsia, 
e solo la fine della guerra gli evitò il peggio.
 Quanti orrori avranno affollato la mente di Mario, 
quante paure lo avranno svegliato di soprassalto 

la notte e quanta miseria avrà visto nella sua  Ita-
lia  popolata da sfollati e senzatetto.
La scelta di campo a quel punto era stata per lui  
obbligatoria: sempre dalla parte dei deboli e dei 
meno fortunati e assolutamente contro ogni for-
ma di dittatura e prepotenza .
La sofferenza .e le brutture della guerra lo ave-
vano forgiato e sempre si sarebbe battuto per la 
giustizia e la libertà e sempre avrebbe accolto 
con benevolenza e gentilezza quanti si fossero 
rivolti a lui. All’arroganza aveva contrapposto il 
dialogo,
alla durezza la dolcezza dei modi e l’ascolto vero,
 alla prepotenza e sopraffazione la correttezza e 
l’uguaglianza.
 Ecco, tutto questo avrei dovuto leggere nel suo 
sguardo bonario e carezzevole, avrei dovuto intu-
ire che dietro a quel professionista che tutti hanno 
sempre stimato e apprezzato si celava un uomo 
vero, un uomo che aveva conosciuto il male, ma 
aveva scelto senza esitazione il bene, mostrato 
in tantissimi piccoli e grandi gesti che garantivano 
a chi gli stava vicino sicurezza ed equità . Se tutto 
ciò lo avessi capito allora, lo avrei abbracciato più 
forte in segno di gratitudine e ammirazione.
Caro Giuseppe, mi sento una privilegiata per 
aver conosciuto anche se per poco tuo padre e 
ti ringrazio per aver pensato a me nel giorno del 
suo importante riconoscimento.
 Sii orgoglioso di lui perché il suo esempio illumi-
nato guiderà sempre il tuo e l’operato di quanti 
hanno avuto la fortuna di conoscerlo.

Con stima e affetto.
Clara Latronico
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Ranù con De Luca a Roma Ranù con De Luca a Roma 
contro l’autonomia differenziatacontro l’autonomia differenziata
Rocca Imperiale - 18/02/2024

RUSPE IN AZIONE PER LA CICLOVIA VERDE
Rocca imperiale: 14/02/2024

Effettuata disinfestazione 
da processionaria

Rocca Imperiale - 19/02/2024

“Iniziano ufficialmente i lavori per la realizza-
zione della pista ciclabile che ricongiungerà 
la fraz. Marina con il borgo. Un’opera strate-

gica. Un paese a dimensione di bici. Buttia-
mo giù anche questo immobile che per anni 
ha rappresentato pericolo e degrado”, è 
questo l’annuncio postato sui social dal sin-
daco Giuseppe Ranù. Gli annunciati lavori 
per la costruzione della Ciclovia verde sono 
iniziati con l’abbattimento dell’immobile de-
gradato che da anni ha rappresentato anche 
un pericolo per la comunità. Con la conclu-

sione dell’iter  procedurale  per la costruzio-
ne della Ciclovia che dalla centralissima Via 
Taranto si congiungerà con il Borgo si avvia 

la concretizzazione dei lavori che rispec-
chiano fedelmente quanto annunciato nei 
vari consigli comunali dall’amministrazione 
a guida Ranù. Passo dopo passo il comu-
ne di Rocca Imperiale diventerà il Comune 
che in Calabria avrà più chilometri di piste 
ciclabili. Il progetto riguarda il Sistema inter-
modale di accessibilità all’area di attrazione 
culturale di rilevanza strategica “Federico II 
di Svevia”- Creazione di Ciclovia Verde.
La politica del fare…continua.

Franco Lofrano

“A Roma insieme a DE LUCA, Presidente 
della Regione Campania, e l’ ANCI per dire 
NO ALL’AUTONOMIA DIFFERENZIATA. Il 
Sud non può accettare questa dolce e si-
lente secessione. La Calabria reagisca”, è 
il messaggio del sindaco Giuseppe Ranù in-

viato, tramite i social, alla comunità. Il sinda-
co Ranù, insieme con Marino Buongiorno, 
ha inteso partecipare, lo scorso venerdì 16 
febbraio, a Roma ,in Piazza Santi Apostoli, 
alla protesta contro l’Autonomia differen-
ziata e per lo sbocco dei fondi di coesione, 
guidata dal governatore della Regione Cam-
pania De Luca che è riuscito a riunire quasi 
tutti i sindaci del mezzogiorno. L’incontro ha 
fatto registrare una massiccia partecipa-
zione  di amministratori e un lunghissimo 
corteo che ha messo a dura prova il lavoro 
della polizia per lenire le tensioni che ine-
vitabilmente si sono create. Il governatore 
Vincenzo De Luca ha guidato la protesta a 
Roma contro l’Autonomia e in uno dei tanti 

passaggi del suo discorso ha detto: “Il go-
verno chieda scusa al Sud, non piegheremo 
la testa. L’autonomia aumenta il divario tra 
il Nord e il Sud”. Il presidente della Regione 
Campania, quindi, insieme  con i sindaci del 

Mezzogiorno, ha manifestato a piazza Santi 
Apostoli per dire che la riforma del Gover-
no non colmerà il divario nord-sud. Il corteo 
ha cercato un confronto istituzionale diret-
to e si è spostato in piazza Montecitorio, al 
ministero per incontrare il Ministro Fitto ,in 
Prefettura, ma De Luca e i sindaci non han-
no ottenuto delle risposte, ma porte chiuse 
o interlocutori non disponibili ad ascoltare 
le ragioni degli amministratori intervenuti. 
Di certo  gli amministratori vicini alle ragioni 
di De Luca sono tutti determinati a portare 
avanti la battaglia contro le decisioni del go-
verno Meloni e prima o poi il movimento in 
atto verrà ascoltato dai vertici.

Franco Lofrano

“Effettuata disinfestazione da processionaria 
con asportazione, distruzione dei nidi e con re-
lativo trattamento fitosanitario sui pini nei pressi 
del plesso scolastico in Rocca Imperiale Cen-
tro”, è il messaggio inviato alla comunità trami-
te i social dal sindaco Giuseppe Ranù. E’ stata 
completata la disinfestazione da processionaria 
stamattina nei pressi dell’Istituto Comprensivo 
“Federico II” nel Centro storico. L’utile e doverosa 
operazione della  disinfestazione da Processio-
naria del Pino consiste nell’impiego di un inset-
ticida biologico: Bacillus thuringiensis kurstaki 
(Btk), un batterio che, colpita una processiona-
ria, paralizza la larva danneggiandone i centri 
nervosi. L’utilizzo dell’endoterapia è una parti-
colare tecnica che consiste nell’iniettare sostan-
ze insetticide direttamente nel sistema vasco-
lare della pianta 
invasa dalla 
processionaria. 
In questo modo, 
l’insetticida en-
trerà nel corpo 
d e l l ’ a n i m a l e 
quando questo si 
ciberà delle sue 
foglie. Si ricorda 
che ai tecnici del Comune spetta il controllo e la 
rimozione della processionaria nelle aree verdi 
pubbliche, mentre nelle aree private questi com-
piti sono a carico del proprietario. I nidi raccolti 
sono stati bruciati per eliminare completamente 
l’effetto dei peli delle larve.  La processionaria è 
un insetto lepidottero della famiglia dei taumato-
peidi, si legge su internet. E’ un parassita peri-
coloso soprattutto per pini (Pinus Nigra e Pinus 
Silvestris) e querce a foglia caduca (Quercus 
robur e Quercus peduncolata) anche se può, 
occasionalmente, colpire anche i larici, i cedri, i 
noccioli, i castagni, i faggi, i carpini e le betulle. 
L’adulto è una farfalla con ali larghe 3-4 cm, di 
colore grigio con striature brune. La femmina è, 
in genere, poco più grande del maschio. La loro 
vita è molto breve, di solito non dura più di uno/
due giorni. L’insetto, una volta raggiunta la fase 
di maturità, fuoriesce dal terreno, di solito du-
rante il mese di luglio. Le femmine sono le prime 
ad arrampicarsi sulle piante ad alto fusto, dove 
poi vengono fecondate dal maschio. A questo 
punto, il lepidottero vola alla ricerca della pian-
ta più adatta per la deposizione delle uova. Per 
quanto riguarda la processionaria del pino, le 
uova vengono deposte intorno ad una coppia 
di aghi. Dopo un’incubazione di 30/40 giorni 
(verso la metà o la fine di agosto), nascono le 
larve. Le neonate scheletrizzano gli aghi e poi 
si spostano lungo la pianta, formando, di volta 
in volta, nidi provvisori rendendo così difficile la 
disinfestazione alla processionaria del pino.

Franco Lofrano
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SECONDO INCONTRO SUL PIANO DI SVILUPPO SOSTENIBILE
Ascolto delle criticità su Istruzione e SanitàAscolto delle criticità su Istruzione e Sanità  
Pronte le schede per segnalare le criticità
Si continua con gli incontri sul Piano di svi-
luppo sostenibile “il Cantiere delle idee”- 
Costruiamo la nuova città-Direzione Rocca 
Imperiale 20244!- Sotto i riflettori l’ascolto 
dei cittadini e professionisti su Istruzione e 
Sanità. Si è svolto con successo il secon-
do incontro, dei cinque programmati, sullo 
sviluppo in condivisione con la comunità 

del Piano di sviluppo sostenibile, lo scor-
so mercoledì 21 febbraio, presso la sala 
“E. Camerino”, presso il Monastero dei 
Frati Osservanti. I successivi incontri sono 
in programma per il 23, 27 e 28 Febbraio, 
ma li leggeremo nell’apposita locandina. 
Il primo incontro si è svolto il 9 febbraio. 
Al tavolo dei relatori il sindaco Giuseppe 
Ranù, l’Architetto Luigi Cesare Maria Mi-
lillo incaricato di redigere gratuitamente il 
Piano di sviluppo, la consigliera delegata 
alla Sanità Silene Gallo e il dirigente scola-
stico dell’Istituto Comprensivo “Federico II” 
Prof. Giuseppe Dilillo. La diretta streamig, a 
cura di Vincenzo Mauro, ha dato la possi-
bilità, ai non presenti, di seguire comunque 
i lavori. Prima di procedere con la stesura 
del Piano di sviluppo che guarda al futuro 
ventennio, l’amministrazione comunale e 
l’Architetto Milillo hanno programmato degli 
incontri mirati a rilevare delle criticità e con 
l’ascolto dei cittadini intendono raccogliere 
le loro sollecitazioni per valutarle e trovare 
la giusta soluzione da inserire nel Piano di 
sviluppo. Per il sindaco Ranù è importante 
raccogliere le sollecitazioni dei cittadini per 
meglio comprendere i loro bisogni. E’ nata 
una collaborazione intensa con il mondo 
scolastico-ha detto Ranù- e abbiamo con-
segnato un nuovo Istituto scolastico nel 
centro storico e sono già iniziati i lavori per il 
nuovo Istituto nella marina. Avremo il nostro 
Polo Scolastico e servizi annessi, compresi 
il Refettorio, l’Auditorium e la Palestra. Per 
la Sanità, Silene Gallo, tramite diverse ini-
ziative ha sostenuto il tema importante della 
Prevenzione oltre ad iniziative rivolte alla 
difesa del Poliambulatorio che nel periodo 
Covid ha garantito tantissime vaccinazioni 
in loco. Abbiamo-ha continuato Ranù- già 
previsto per l’elisoccorso la sede presso il 
campo sportivo. Abbiamo intercettato risor-

Rocca Imperiale - 22/02/2024 se importanti del Pnrr, Ministeriali e non solo 
e bisogna sapere che ogni finanziamento 
ottenuto è frutto di lavoro e di conseguenza 
arrivano risorse per i professionisti, lavoro 
per le imprese e per i lavoratori, a vantag-
gio dell’economia locale. Per l’Arch. Milillo 
questa serie di incontri tecnici è necessaria 
per poter cogliere le criticità su ogni settore. 
Ascoltare le necessità e poi fare sintesi. Il 
Piano di sviluppo è un percorso e uno stru-
mento innovativo. Sul sito istituzionale sono 
pronte delle schede tramite le quali ogni 
cittadino può esprimere un proprio bisogno, 
una propria necessità che verrà attenziona-
ta e inserita nel Piano di sviluppo. Per il Di-
rigente scolastico Dilillo l’iniziativa di questi 
incontri di dialogo e di ascolto è importante. 
Si guarda al 2044 e l’arco temporale è giu-
sto perchè per programmare occorre tem-
po. Il dimensionamento in atto ci penalizza 
a causa del decremento delle nascite, ma 
non possiamo permetterci di perdere l’Au-
tonomia altrimenti programmare non serve. 
Rocca Imperiale è un centro di erogazione 
di servizi per l’istruzione esteso e abbiamo 
strutture, palestra, Auditorium (anche se 
con lavori in corso) e pensare a cosa si può 
migliorare.. noi pensiamo di offrire agli stu-
denti un percorso per far meglio conoscere 
il territorio. Gli stessi studenti saranno guide 
sul territorio per coetanei e non solo. Dob-
biamo misurarci con strumenti informatici e 
intelligenza artificiale. Occorre promuovere 

degli scambi con altre scuole per migliorare 
le conoscenze con le specificità delle scuo-
le. Nella scuola dell’infanzia si socializza 
e nella media si orienta. A questo punto il 
signor Acinapura (responsabile della locale 
Misericordia) chiede: ”Esiste un laboratorio 
per la lingua Inglese?”. “Abbiamo pensa-
to-risponde Dilillo- ad un laboratorio mobile 
,per il momento, perché gli spazi sono ri-
stretti, ma stiamo già al lavoro su di un pro-
getto per la formazione degli insegnanti. Per 
l’insegnante Donnangelo è necessario inse-
rire delle figure professionali e trovare degli 
spazi adeguati per potenziare l’inclusione. 
Per Milillo attraverso le schede che compile-
ranno i cittadini costruiremo una nuova città 
e tra un po’ la nuova struttura del Polo Sco-
lastico risolverà anche queste criticità. Per 
Silene Gallo la tutela della salute è un diritto 
di tutti. Abbiamo promosso diverse iniziati-
ve sulla Prevenzione e abbiamo ottenuto 
buone risposte e ora organizzeremo nuovi 
eventi mirati nella scuola primaria. Con la 
prevenzione siamo riusciti a contrastare 
l’emigrazione sanitaria. Occorre intervenire 
sul potenziamento del Poliambulatorio con 
altre attività specialistiche per migliorare il 
servizio sanitario. Per Vincenzo Marino, già 
sindaco, con la diminuzione della natalità 
viene meno la materia prima per la scuola 
e non solo. Occorre promuovere delle politi-
che attive a difesa delle famiglie.

Franco Lofrano

Procedono in zona Croce i 
lavori di riqualificazione del muro
Rocca Imperiale - 05/02/2024

“Siamo nelle condizioni di pretendere 
che i lavori vengano eseguiti a perfetta 

regola d’ar-
te. Presto la 
c o n s e g n a 
alla comu-
nità di una 
straordinaria 
opera di ri-
qualificazio-
ne”, è questo 
il messaggio 
inviato dal 
sindaco Giu-
seppe Ranù 

alla comunità. Dopo la pavimentazione 
della piazzetta in zona Croce, i lavori con-
tinuano con la riqualificazione del muro in 
pietra che costeggia l’ingresso nel borgo. 
C’era già il muro e sembrava che i lavori 
fossero terminati, ma l’amministrazione 

comunale, guidata dal sindaco Giuseppe 
Ranù, ha ritenuto di doverci mettere le 
mani per 
meglio ri-
qualificar-
lo e così 
ha chia-
mato la 
ditta ese-
cutrice per 
procedere 
con i lavo-
ri di riqua-
lificazione 
util izzan-
do delle 
pietre e dei materiali che meglio si inte-
grano con le strutture presenti nel borgo 
tra i più belli d’Italia. A breve termineran-
no i lavori di riqualificazione del muro che 
sarà consegnato alla comunità.

Franco Lofrano
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Bagno autopulente e nuova ringhiera nel borgoBagno autopulente e nuova ringhiera nel borgo
Rocca Imperiale - 20/02/2024

INTERVENTO DI PULIZIA DEL TORRENTE SALSO
Rocca imperiale: 22/02/2024

Festa dell’Immagine 
della Divina Misericordia
Rocca Imperiale - 21/02/2024“Proseguono i lavori nel borgo. Installa-

zione del bagno autopulente e parapet-

to/ringhiera alla croce”, è la notizia pub-
blicata sui social dal sindaco Giuseppe 

Ranù. Dopo aver completato i lavori di 
pavimentazione e rimesso a nuovo il 

muro che perimetra la piazzetta, si pro-
cede con altri lavori di riqualificazione 
del borgo. Il 
borgo si dota 
di un bagno 
autopu lente 
che consen-
tirà ai turisti 
e cittadini di 
soddisfare le 
proprie esi-
genze fisiolo-
giche in piena 
autonomia. Il 
bagno auto-
pulente assi-
cura pulizia. 
igienizzazione e sanificazione perciò la 
massima sicurezza per l’utente. L’utiliz-
zo della toilette autopulente e la sua ma-
nutenzione sono estremamente facili e 
intuitivi. Nel borgo ,quindi, l’amministra-
zione comunale garantisce un servizio 
utile in più. E inoltre la nuova ringhiera 
in zona “Croce” garantisce maggiore si-
curezza per le persone.

Franco Lofrano

Ranù Giuseppe

“FESTA DELL’IMMAGINE DELLA DIVI-
NA MISERICORDIA-Incontro Diocesa-
no degli Apostoli della Divina Misericor-
dia nella nostra Parrocchia. Un grande 
momento di preghiera e di grazia vis-

suto nella fraternità assieme al nostro 
Cenacolo della Divina Misericordia e a 
tutta la Parrocchia” è quanto ha inviato 
e pubblicato sui social il Parroco Don 
Giuseppe Cascardi della Parrocchia “Vi-
sitazione B.V. Maria”. Lo scorso martedì 
20 febbraio 
si è svol-
ta la Festa 
d e l l ’ i m -
magine di 
Gesù mise-
r icord ioso 
e raduno 
annuale dei 
gruppi della 
Divina Mi-
ser icord ia 
della Dio-
cesi di Cassano All’Ionio della quale è 
Vescovo S.E. Mons. Francesco Savino. 
Il programma promosso dal Movimen-
to Apostolico della Divina Misericordia 

ha previsto per le ore 17,00 l’Adorazio-
ne Eucaristica e Coroncina alla Divina 
Misericordia. Alle ore 18,00 la celebra-
zione eucaristica e a seguire una bre-
ve processione intorno alla chiesa e un 
momento di Festa. A celebrare la Santa 
Messa il parroco don Giuseppe Cascar-
di, coadiuvato dall’assistente spirituale 
Don Francesco Di Marco, parroco della 
chiesa Madre.

Franco Lofrano

“Pulizia torrente salso”, è il messaggio 
inviato alla comunità dal sindaco Giu-

seppe Ranù. Le ruspe sono in azione 
per pulire l’alveo del torrente Salso. Nel-
la prima fase di lavoro le ruspe porte-
ranno via i tronchi e radici d’alberi, rifiuti, 
sedimenti e simili che, trascinati e accu-
mulati dalla corrente, potrebbero forma-
re una sorta di pericoloso tappo. L’am-
ministrazione comunale, guidata dal 
sindaco Giuseppe Ranù, sta intervenen-
do per mettere in sicurezza il torrente e 

allontanare eventuali problematiche fu-
ture. I cittadini rocchesi e, soprattutto gli 
anziani, sono a 
c o n o s c e n z a 
che gli  inter-
venti  di ma-
nutenzione e 
pulizia di tor-
renti comunali, 
quali la pulizia 
dell’alveo dai 
sedimenti ac-
cumulati, l’al-
leggerimento della vegetazione cresciu-
ta anche sulle sponde-senza intervento 
di prevenzione- ne ostacola il regolare 
deflusso delle acque e ne compromette 

la stabilità. Ve-
getazione, alberi 
morti in piedi e 
ceppaie sono le 
principali cau-
se di pericolo in 
caso di precipi-
tazioni abbon-
danti in quanto 
riducendo la se-
zione del torren-
te, ostacolano il 

passaggio dell’acqua, determinando il 
rischio di esondazione.

Franco Lofrano
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L’Auditorium della 
Parrocchia della B.V.M. 

ospita il Concerto 
“Dal Cinema al Teatro”

Rocca Imperiale - 25/02/2024

L’ON.LE ANTONIO MUNDO NON C’È PIÙ! 
Un politico e guerriero socialista consegnato alla storia
Ranù ne apprezza la personalità politicaRanù ne apprezza la personalità politica
Rocca imperiale: 23/02/2024
“ Sento il dovere di esprimere a nome 
mio personale e dell’intera amministra-
zione comunale vicinanza alla famiglia 
ed alla comunità di Trebisacce per la 
scomparsa dell’ On.le Antonio Mundo. 
Una personalità politica riconosciuta ed 
apprezzata. Nel 2006 da giovanissimo 

Presidente della Comunità Montana ve-
nivo omaggiato del suo pensiero. Senti-
te condoglianze”, è questo il messaggio 
alla comunità e di vicinanza alla famiglia 
postato sui social dal sindaco Giuseppe 
Ranù. Per ricordare e scrivere la vita po-
litica del Leader Socialista Antonio Mun-
do ci vorrebbe un libro e non un articolo, 
ma seppure per super sintesi, qualcosa 
bisogna ricordare. L’On.le Antonio Mun-
do, Tonino per amici e cittadini, ha ces-
sato di vivere oggi 23 febbraio 2024, alle 
15,30,presso l’Ospedale civile di Cosen-
za. Lascia la moglie Angela Cortese e i 
due figli Francesco e Divina. Nel web cir-
colano già tanti ricordi e messaggi di con-
doglianze alla famiglia.  Tonino nasce il 
3 gennaio del 1938 ad Albidona. Il padre 
Francesco era un muratore, la mamma, 
Divina Mignuoli, una coltivatrice diretta. 
Tonino non si è cresciuto nel lusso, ma 
nei sacrifici e si è impegnato nello studio 
per raggiungere i suoi obiettivi. Dopo la 
maturità classica conseguita a San De-
metrio Corone, il giovane determinato To-
nino Mundo si laurea in Giurisprudenza, 
presso l’Università di Bari. Già nella città 
di Bari il neo dottore in Giurisprudenza 
era molto conosciuto nell’ambiente politi-
co socialista dove già evidenziava la sua 
forte passione politica. Rientra nella sua 
amata Albidona e comincia a farsi nota-

Antonio Mundo

re e apprezzare e viene seguito da uno 
gruppo di giovani concittadini. Ad Albido-
na, a soli 22 anni, la comunità lo elegge 
nel Consiglio Comunale e inizia il suo av-
venturoso percorso politico con sempre 
maggiori e più alti traguardi da raggiun-
gere. Il confronto politico e le battaglie 
rappresenteranno il suo pane quotidiano 
con il suo carattere deciso e determinato. 
Diviene Sindaco del suo amato Paese, 
poi consigliere provinciale in un collegio 
dominato da una fortissima Democrazia 
Cristiana. Successivamente compie il 
grande salto, nel 1970 alla Regione Ca-
labria. Eletto con un suffragio plebiscita-
rio, assume anche l’incarico di Assessore 
ai Lavori Pubblici; riconfermato nel 1975 
e nel 1980 con una breve esperienza di 
Assessore alla Sanità. Nel 1983  si can-
dida, alla Camera dei Deputati, ove viene 
eletto con quasi 60.000 voti e successi-
vamente diventa membro della Direzio-
ne nazionale del PSI. E’ il grande salto 
nella politica: dall’Alto Jonio a deputato. 
Un grande esempio di riscatto sociale. La 
politica è fatta anche di coraggio, di intra-

prendenza e Tonino Mundo seppe tesse-
re relazioni e rapporti importanti in ogni 
angolo della Calabria socialista. Rappor-
ti che seppe coltivare sempre, con una 
presenza costante sul territorio. Antonio 
Mundo ormai si è affermato politicamente 
e venne chiamato a Trebisacce dai com-
pagni socialisti e affronta le amministrati-
ve  e vinse e ricoprì il ruolo di sindaco per 
ben tre volte. Il suo impegno per l’Alto Jo-
nio cosentino è stato sempre alto anche 
se le carenti infrastrutture e criticità non 
gli hanno consentito di compiere piena-
mente  il suo corposo e lungimirante pro-
gramma politico. Oggi è scomparso un 
Socialista coerente e guerriero, un vero 
leader, un personaggio che si consegna 
alla storia perché egli stesso con le sue 
azioni ha scritto pagine importanti della 
storia del territorio. Sentite condoglianze 
alla famiglia.

Franco Lofrano

Domenica 25 febbraio 2024, dalle ore 
19.00 alle ore 20.15, presso l’Auditorium 
della Parrocchia della B.V.M., si è tenuto 

il Concerto “Dal Cinema al Teatro” del-
la rinomata Orchestra da Camera della 
Magna Grecia approdata nel Comune 
di Rocca Imperiale marina grazie all’a-

micizia di lunga data tra l’Orchestra e il 
parroco don Giuseppe Cascardi. 15 archi 
hanno donato, al numerosissimo popolo 
convenuto, la rievocazione di ricordi, sen-
timenti, piccole e grandi emozioni legate 

a persone, amori, gioie…sono i quadri 
della nostra vita che è stata, che è e che 
si apre verso gli orizzonti della bellezza! 
“La musica è il mediatore tra lo spiritua-
le e la vita sensuale” scriveva il grande 
compositore Ludwig van Beethoven. 
Erano presenti anche il Sindaco Avv. 
Ranù e il Vicensindaco Gallo a nome 
dell’amministrazione Comunale che ne 
ha pubblicizzato l’evento.
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Fervono i preparativi per ospitare il Fervono i preparativi per ospitare il 
Festival dei Borghi più belli d’ItaliaFestival dei Borghi più belli d’Italia

Rocca Imperiale - 27/02/2024: 

E’ stato presentato questo pomeriggio il 
libro “E le nuvole camminano” del medico 
Angelo Broccolo, edito da Le pecore nere, 
nella sala consiliare “E. Camerino”, presso 
il Monastero dei Frati Osservanti. Al tavo-
lo dei relatori: Angela A. Di Leo (docente 
della scuola primaria) nel ruolo di mode-
ratrice, Andrea Petta (Dirigente Ammini-

strativo presso ASP Vibo Valentia), Mario 
Grisolia (Imprenditore agricolo e portavo-
ce del laboratorio politico Unità Popolare), 
Pasquale Corbo (portavoce del Laboratorio 
politico “Sinistra al quadrato), Angelo Broc-
colo (autore del libro). Questo libro invita il 
lettore, medico, paziente o non, a riflette-
re e a rimanere umano nonostante le varie 
problematiche che la vita ci propone e che 
ci allontanano da questo proposito. Nelle 
pagine del libro si evince che Angelo Broc-
colo richiama il concetto di empatia che è 
ciò che lo porta ad affermare il concetto di 
giustizia sociale. L’autore vivendo intensa-
mente il dolore dei suoi pazienti e di varie 
persone incontrate durante il suo percor-
so di vita, è riuscito a far proprio il dolore 
degli altri e ad attivarsi per risolvere le loro 
problematiche. Broccolo ha fatto proprio il 
pensiero che nella vita l’aiuto reciproco e la 
condivisione dei problemi è l’idea vincente 
per stare bene ed evitare di ammalarsi. Una 
sorta di prevenzione importante per evitare 
problematiche serie. In tante dinamiche di-
scutibili il restare umani e generosi aiuta a 
vivere meglio sia il medico che il paziente 
e l’essere umano in generale. All’inizio dei 
lavori la moderatrice Di Leo ha premesso 
che è entrata in politica per volontà di Ange-
lo Broccolo e grazie a lui ha vissuto l’entu-
siasmante esperienza di entrare nella lista 
con Mimmo Lucano, sindaco di Riace. La 
Di Leo ha poi presentato la figura di Broc-
colo sia come medico, sia come politico e 
come scrittore. Per Pasquale Corbo i testi 
del libro permettono di sognare: le nuvole 
camminano. Le pagine del libro trasudano 
sangue ed emerge il dolore delle perso-
ne fragili, degli ultimi. Broccolo non si gira 
dall’altra parte dinanzi a questi problemi, 
anzi li affronta e ritorna il tema dell’umani-

“E LE NUVOLE CAMMINANO” DI ANGELO BROCCOLO
Evento letterario organizzato dal Laboratorio politico di Sinistra al quadratoEvento letterario organizzato dal Laboratorio politico di Sinistra al quadrato
Rocca Imperiale - 24/02/2024 tà. Per Mario Grisolia la politica deve riap-

propriarsi degli spazi propri. “Nel leggere il 
libro mi sono commosso”. Tutti i racconti ci 
riportano verso situazioni reali. Racconti di 
persone semplici, di persone comuni nelle 
quali ci possiamo immedesimare. Ho trova-
to tanta similitudine tra il nostro presente e 
il passato. Non è cambiato lo sfruttamento 
dei lavoratori e non è sparito il caporalato. 
In Italia ci sono persone che lavorano per 
28-29 euro al giorno. Il lavoro nero è diffu-
so in tutti i settori. Si va verso una società 
schiavista. Leggendo il libro mi sono sentito 
una persona migliore perché porta a riflette-
re, a non dare nulla per scontato. Ci indica 
che anche un’altra umanità è possibile. Per 
Andrea Petta nel libro traspare la personali-
tà dell’autore. Il sistema valoriale di Brocco-
lo emerge chiaramente anche nella sua vita 
quotidiana e in quella di medico: accoglien-
za, integrazione, uguaglianza. Non riuscia-
mo ad accettare l’autonomia differenziata 
e questo tentativo di secessione e di fran-
tumazione dell’unità nazionale. Broccolo si 
sofferma sullo sfruttamento del lavoratore e 
sull’impedimento di evoluzione sociale dei 
figli di nostri emigranti in Svizzera. Emer-
ge l’identità di Angelo e l’umanità. Prova un 

senso di colpa per comportamenti ritenuti 
errati e scoppia in lui la voglia di chiedere 
scusa e viene fuori la sua capacità di riflet-
tere sulle sue azioni proprie e di aprirsi, al 

contempo, verso gli altri. Esprime l’amore 
incondizionato per le sue bambine che può 
interpretarsi come amore per l’umanità. I va-
lori declinati nel libro: vicinanza, solidarietà, 
generosità, ecc. poi hanno un peso nella 
quotidianità di Broccolo che con coerenza 
porta avanti. Infine ha concluso l’autore ri-
flettendo sugli artt, 3 e 53 della Costituzione 
collegandoli con vari problemi che si vivono 
quotidianamente. Ha concluso ringraziando 
le persone che tengono in vita la speranza. 
Il libro crea un momento di riflessione e che 
un nuovo mondo è possibile.

Franco Lofrano

“Inizia ufficialmente il percorso che ci vedrà 
protagonista ad ospitare insieme ad Oriolo 

il 6/7/8 settem-
bre 2024 il fe-
stival dei Borghi 
più Belli d’Italia. 
Oggi la visita del 
Direttore Nazio-
nale Umberto 
Forte e ad al-
cuni tecnici per 
i primi sopral-
luoghi. Presto 
altri incontri con 

gli operatori del territorio!!”, è il messaggio 
inviato sui social dall’assessore al Turismo 
Antonio Favoino. Il Festival dei Borghi più 
belli d’Italia rientra tra le iniziative più impor-
tanti dell’associazione nazionale e l’ammi-
nistrazione comunale, guidata dal sindaco 
Giuseppe Ranù, insieme con il comune di 
Oriolo, guidato dal sindaco Simona Colot-
ta, sono già da tempo al lavoro per orga-
nizzare al meglio possibile l’atteso Festival. 
E stamattina il direttore nazionale Umberto 
Forte, insieme con lo staff tecnico, ha fatto 
visita al borgo e anche al Castello insieme 

con l’assessore al Turismo Antonio Favoino 
e all’assessore alla Cultura Sabrina Favale. 
A fine visita il gruppo si è portato nei locali 
del “Palaz-
zo Tarsia” 
per incon-
trare il sin-
daco Ranù 
e insieme 
hanno con-
diviso delle 
iniziative da 
promuovere 
per il Festi-
val. Prima 
di licenziarsi 
il direttore 
de I Borghi più Belli d’Italia Umberto Forte 
ha esternato: “Con questo Festival voglia-
mo mostrare cosa stiamo facendo come 
associazione, tenendo sempre al centro il 
principio fondamentale che è quello della 
sostenibilità nella sua accezione più ampia. 
Vorrei rivolgere un sentito ringraziamento 
anche agli sponsor del Festival, con cui ab-
biamo avviato importanti progetti e un dia-
logo che vogliamo tenere sempre aperto”.

Franco Lofrano
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Si continua con gli incontri sul Piano di 
sviluppo sostenibile “il Cantiere delle 
idee”- Costruiamo la nuova città-Direz-
ione Rocca Imperiale 20244!- Sotto i ri-
flettori l’ascolto delle criticità rilevate da 

Artigiani, Agricoltori e Commercianti.  Si 
è svolto con successo il terzo incontro, 
dei cinque programmati, sullo sviluppo in 
condivisione con la comunità del Piano di 
sviluppo sostenibile, lo scorso martedì 27 
febbraio, presso la sala “E. Camerino”, 
presso il Monastero dei Frati Osservanti. 
Il primo incontro si è svolto il 9 febbraio e 
il secondo il 22 e il terzo il 27. Al tavolo dei 
relatori il sindaco Giuseppe Ranù, l’Archi-
tetto Luigi Cesare Maria Milillo incaricato 
di redigere gratuitamente il Piano di svi-
luppo, il vice sindaco Franco Gallo, l’as-
sessore al Turismo Antonio Favoino e il 
consigliere delegato all’Agricoltura Anto-
nio Affuso. Tra il pubblico  la consigliera 
delegata alla Sanità Silene Gallo e   Bo-
navita Mariateresa con deleghe ai Rap-
porti con la Chiesa, Tradizioni, Borgo). 
La diretta streaming, a cura di Vincenzo 
Mauro, ha dato la possibilità, ai non pre-
senti, di seguire comunque i lavori. Prima 
di procedere con la stesura del Piano di 
sviluppo che guarda al futuro ventennio, 
l’amministrazione comunale e l’Architetto 
Milillo hanno programmato degli incontri 
mirati a rilevare delle criticità e con l’a-
scolto dei cittadini intendono raccogliere 
le loro sollecitazioni per valutarle e tro-
vare la giusta soluzione da inserire nel 
Piano di sviluppo. Per il sindaco Ranù 
è importante raccogliere le sollecitazio-
ni dei cittadini per meglio comprendere 
i loro bisogni e poi procedere con la re-
dazione del piano. Per il sindaco Ranù 
è importante continuare con il progetto 
di potenziamento dell’illuminazione pub-
blica nelle zone rurali. Per ogni azienda 
ci sarà un nuovo punto luce che servirà 
a fornire maggiore sicurezza ai cittadini 
e inoltre si potenzieranno i punti di video 
sorveglianza che e  ci stanno fornendo 

TERZO INCONTRO SUL PIANO DI SVILUPPO SOSTENIBILE
Ascolto delle criticità per Artigiani, Agricoltori e CommerciantiAscolto delle criticità per Artigiani, Agricoltori e Commercianti
PRONTE SUL SITO DEL COMUNE LE SCHEDE PER SEGNALARE LE CRITICITÀPRONTE SUL SITO DEL COMUNE LE SCHEDE PER SEGNALARE LE CRITICITÀ
Rocca Imperiale - 27/02/2024 degli utili dati. La produzione del limone 

Igp è aumentata e anche in Europa vie-
ne registrato e comunicato l’aumento e 
quindi maggiore concorrenza per il nostro 
mercato. Perciò si rende necessario di-
fendere il nostro Made in Italy ed essere 
più uniti per vincere la sfida della concor-
renza. ”Per fare una buona agricoltura ci 
vuole acqua a sufficienza!” e perciò ser-
vono nuovi invasi per la raccolta dell’ac-
qua. Abbiamo sottoscritto da tempo un 
accordo con il Consorzio di Bonifica per 
potenziare la condotta e portarla da 4 a 
8 milioni di metri cubi, ma al momento è 
tutto sospeso e dobbiamo aspettare le 

decisioni del nuovo Consorzio unico con 
sede a Catanzaro. Abbiamo anche pen-
sato all’installazione di un torbidimetro 
che ci consentirà di utilizzare anche l’ac-
qua che arriva torbida. Dobbiamo evitare 
le dispersioni d’acqua e renderci autono-
mi. Per la prossima settimana sarà pron-
to il nuovo Piano spiaggia che consentirà 
l’insediamento di nuove attività produttive 
in zona San Nicola sulla spiaggia sab-
biosa. Siamo in graduatoria per il Porto 
turistico. Per l’assessore Antonio Favoino 
“Non c’è commercio senza agricoltura e 

non c’è agricoltura senza commercio”. In 
zona San Nicola, con sabbia sulla spiag-
gia, sorgeranno due nuove attività che 
riteniamo necessarie per i bagnanti. Oggi 

abbiamo ricevuto l’ispezione del Direttore 
Nazionale Umberto Forte al fine di ospita-
re al meglio, insieme al comune di Oriolo, 
dal 6 all’8 settembre 2024 il festival dei 
Borghi più Belli d’Italia. Per il vice sindaco 
Franco Gallo l’amministrazione comunale 
deve dare gli strumenti alla propria   co-
munità, ma i cittadini devono collaborare. 
Abbiamo facilitato la viabilità alle aziende 

bitumando le strade. Abbiamo rinnovato 
il parco macchine e ridotto i costi di ma-
nutenzione. Abbiamo migliorato la via-
bilità in zona ‘Cesine’ e i lavori sono in 
esecuzione e ringraziamo la Famiglia Ca-
merino per averci concesso la possibilità 
di allargare la strada e la sua messa in 
sicurezza. Abbiamo rivestito i muri. Verrà 
rifatto e bitumato il manto stradale dall’ex 
106 sino a zona “Pellitta”. Dobbiamo au-
mentare i punti luce e bitumare la strada 
per il torrente Salso. Nel 2014 ci siamo 
impegnati per il cambio di destinazione 
d’uso della cantina sociale che ora è ge-
stita da una cooperativa di giovani. Per 
Antonio Affuso il problema principale per 
l’agricoltura rimane l’acqua. Gli agricoltori 
pagano i tributi al Consorzio, ma man-
cano i servizi. Ci vuole rispetto e dignità 
e ci vuole più unione tra gli agricoltori. 
Nonostante il nuovo Consorzio Unico gli 
interventi mancano. Per il presidente del 
Consorzio per la tutela del limone Vincen-
zo Marino c’è criticità per l’irrigazione e 
questo problema riguarda l’intero territo-
rio. Ci vuole più unione tra gli agricoltori 
per avviare una migliore commercializza-
zione del prodotto. Ranù, a fine lavori, ha 
invitato tutti a ritirare le schede utili per 
rilevare le criticità nei vari settori. Per Mi-
lillo il Piano di sviluppo rappresenta una 
novità e per il momento siamo nella fase 
di ascolto delle criticità. Perciò vi invito a 
presentare le schede.

Franco Lofrano
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Rocca Imperiale: 28/02/2024
Si continua con gli incontri sul Piano di sviluppo 
sostenibile “il Cantiere delle idee”- Costruiamo la 
nuova città-Direzione Rocca Imperiale 20244!- 
Sotto i riflettori l’ascolto delle criticità rilevate da 
Associazioni no profit, Sindacati e Patronati. Si 
è svolto con successo il terzo incontro, dei cin-
que programmati, sullo sviluppo in condivisione 

con la comunità del Piano di sviluppo sosteni-
bile, lo scorso mercoledì 28 febbraio, nella sala 
“E. Camerino”, presso il Monastero dei Frati Os-
servanti. Il primo incontro si è svolto il 9 febbra-
io, il secondo il 22, il terzo il 27 e il quarto il 28. 
Al tavolo dei relatori il sindaco Giuseppe Ranù, 
l’Architetto Luigi Cesare Maria Milillo incaricato 
di redigere gratuitamente il Piano di sviluppo, 
Bonavita Mariateresa (deleghe ai Rapporti con 
la Chiesa, Tradizioni, Borgo) e  Marino France-
sco (deleghe al Verde Pubblico e Arredo Urba-
no, Sport, Protezione Civile).Tra il pubblico la 
delegata alla Sanità Silene Gallo, il presidente 
della Pro Loco Dimastrodonato, il responsabile 
della Misericordia Acinapura, il presidente del 
Consorzio per la tutela del limone Igp Vincen-
zo Marino, Clelia Le Rose in rappresentanza 
delle associazioni, ecc. La diretta streaming, a 
cura di Vincenzo Mauro, ha dato la possibilità, 
ai non presenti, di seguire comunque i lavori. 
Prima di procedere con la stesura del Piano di 
sviluppo che guarda al futuro ventennio, l’ammi-
nistrazione comunale e l’Architetto Milillo hanno 
programmato degli incontri mirati per rilevare 
delle criticità e con l’ascolto dei cittadini inten-
dono raccogliere le loro sollecitazioni per valu-
tarle e trovare la giusta soluzione da inserire nel 
Piano di sviluppo. Il sindaco Giuseppe Ranù ha 
ricordato il ruolo attivo avuto in questo decen-
nio di amministrazione dalle varie associazioni 
presenti sul territorio e iscritte nel registro co-
munale. Tra l’amministrazione e il gruppo di as-
sociazioni c’è sempre stata una collaborazione 
attiva e propositiva che ha portato sempre ottimi 
risultati grazie ai soci sempre fattivi. Ad esem-
pio la Misericordia ha giocato un ruolo attivo per 
l’ottenimento della Bandiera Lilla. Occorre, inol-
tre, fare rete per la gestione dei flussi turistici. 
I turisti arriveranno numerosi con la prossima 
apertura del Castello e devono avere risposte 
di prossimità. Completeremo anche le iniziative 
con gli scavi di Santa Caterina. Per Francesco 
Marino anche nello sport si sono registrati ot-

QUARTO INCONTRO SUL PIANO DI SVILUPPO SOSTENIBILE
Ascolto delle criticità per Associazioni no profit, Sindacati e PatronatiAscolto delle criticità per Associazioni no profit, Sindacati e Patronati
PRONTE SUL SITO DEL COMUNE LE SCHEDE PER SEGNALARE LE CRITICITÀPRONTE SUL SITO DEL COMUNE LE SCHEDE PER SEGNALARE LE CRITICITÀ

Al via la ristrutturazione della Al via la ristrutturazione della 
Casa del Pellegrino al SantuarioCasa del Pellegrino al Santuario
Rocca Imperiale - 28/02/2024: 

timi risultati. La squadra di Rocca Imperiale è 
salita in prima categoria e poi il Covid ha fatto 
precipitare tutto. Un successo lo abbiamo avuto 
con la Sunsportweek XCO che ha portato ciclisti 
anche da fuori regione oltre a incoronare cam-
pione un nostro concittadino Francesco Favale. 
Stimo lavorando per inserire Rocca Imperiale 
nel Campionato Mondiale insieme a Rotondel-
la e Policoro. Non avevamo il campo sportivo a 
norma e ora sarà destinato all’atterraggio dell’e-
lisoccorso, ma intanto costruiremo un nuovo 
campo sportivo a norma sul lungomare. Per 
Bonavita Mariateresa l’uomo rimane al centro 
dell’interesse dell’amministrazione e bisogna 
farsi carico di ascoltare i suoi bisogni e dare la 
giusta risposta ai suoi problemi. La redazione 
del Piano di sviluppo sostenibile è un’impresa 

ardua, ma occorre ascoltare i bisogni dei citta-
dini e intervenire. La sostenibilità è una sfida 
e una opportunità per tutti. Per il responsabile 
della Misericordia Acinapura è importante ricor-
dare il ruolo dell’associazione anche durante il 
difficile periodo del Covid. Le associazioni rap-
presentano un Patrimonio importante e occorre 
metterle in rete per raggiungere sempre nuovi 
e importanti obiettivi. ”Assegnare loro un tema 
e far lavorare in sinergia le associazioni”. Ha 
ancora ricordato il ruolo determinante giocato 
dall’associazione “Volalto” e del suo indimen-
ticato Presidente Mimmo Oliveto. Per l’Arch. 
Milillo il Piano di sviluppo sostenibile, unico nel 
suo genere, coinvolge tutti e le associazioni de-
vono collaborare per capire le criticità dei citta-
dini a cui daremo una risposta. Franco Lofrano

“Consegna dei lavori per la riqualificazio-
ne dell’area antistante il Santuario e la ri-
strutturazione della casa del Pellegrino. 
Una grande svolta per la comunità. Risor-
se ministeriali”, è questo il messaggio in-
viato alla comunità dal sindaco Giuseppe 
Ranù. Il sindaco Ranù , ieri pomeriggio, 
nella casa comunale, alla presenza di Don 

Giuseppe Cascardi (Parroco della Parroc-
chia “Visitazione della B.V. Maria” e Ret-
tore del santuario) e di Don Francesco Di 

Marco (Parroco della Chiesa Madre), di 
amministratori e tecnici, ha consegnato i 

lavori all’impresa “Mirabelli Mariano Srl” di 
Castiglione Cosentino, per la riqualificazio-
ne dell’area antistante il Santuario “Santa 
Maria della Nova”, la ristrutturazione della 

“Casa del Pellegrino” e l’ammodernamen-
to della viabilità d’accesso per l’importo di 
€ 850.000,00. Il progetto esecutivo è sta-
to redatto dall’associazione temporanea 
di professionisti (ATP) con capogruppo 
Ing. Giulio PALMIERI in ATP (mandatario), 
HYPRO S.r.l. Ing. Vincenzo SECRETI ed 
Ing. Francesco CONTE (mandante), Ing. 
Alma TAFUNI (mandante), Geom. Anto-
nio VITALE (mandante), Geom. Domenico 
ACINAPURA (mandante) Dott. Geol. Pie-
tro PANZARDI (mandante). Gli ammini-
stratori Gallo Francesco (Vice Sindaco con 
deleghe ai Lavori Pubblici e Politiche Agri-
cole e Bonavita Mariateresa (deleghe ai 
Rapporti con la Chiesa, Tradizioni, Borgo) 
si sono mostrati soddisfatti e contenti per il 
bel risultato raggiunto dall’amministrazione 
che grazie ai fondi ministeriali si realizzerà 
l’idea progettuale di riqualificare l’area del 
Santuario come opera necessaria e attesa 
da tempo. A breve ,quindi, inizieranno i la-
vori. La politica del fare…continua.

Franco Lofrano
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Trebisacce: 29/02/2024
Forestali senza salario da sei mesi, ma si prevedono tempi ancora più lunghi
TREBISACCE Sei mesi senza salario, TFR non liqui-
dato dal 2018 per oltre 100 dipendenti andati in pen-
sione e famiglie allo stremo delle forze ma certamente 
non rassegnate a subire ancora soprusi e mortificazio-
ni. Questa, nonostante le battaglie condotte finora e 

coincise con l’azzeramento dei Consorzi e la nomina 
dei Commissari Liquidatori, la situazione denunciata 
dalle forze sindacali e fatta propria dagli operai fore-
stali dell’ex Consorzio di Bonifica di Trebisacce tran-
sitato dal 1 gennaio 2024 nel Consorzio Unico della 
Calabria. In realtà, a sentire dalla loro viva voce, questi 
padri di famiglia si sentono abbandonati, quasi invisi-
bili, e pensano esserci nei loro confronti una cattiveria 
generalizzata perché, a loro dire, i Sindacati continua-
no a promuovere incontri che, alla luce dei fatti, non 
approdano a nulla, la Magistratura interviene ma si 
limita a sentenziare dando ragione a quanti, metten-
do mano alla tasca, ricorrono alle vie legali, mentre la 
politica regionale, da parte sua, pensa di aver risolto 
tutti i problemi azzerando tutti gli 11 Consorzi Calabresi 
istituendo il Consorzio Unico, trasferendo tutti i foresta-
li in “Calabria Verde” e nominando i cosiddetti ”Com-
missari Liquidatori” che, accollandosi attivi e passivi, 
dovranno normalizzare bilanci divenuti nel tempo fuori 
controllo. Ma si prevedono tempi lunghi perché questi 
Commissari, secondo la Legge di Riforma approvata 
nel mese di agosto dell’anno scorso, entro 60 giorni (2 
mesi) a partire dal primo gennaio 2024 dovranno rile-
vare lo stato patrimoniale di ciascun Consorzio; entro 
120 giorni (4 mesi) dovranno individuare risorse attive 
e debiti e rinegoziare i rapporti con i creditori; entro 270 
giorni (9 mesi) dovranno approvare un piano di liquida-
zione concordato con il Dipartimento-Agricoltura della 
Regione ed entro 360 giorni (quasi un anno) dovran-
no redigere il bilancio finale e presentarlo allo stesso 
Dipartimento Regionale per l’approvazione. Tempi 
lunghi, insomma, per la pianificazione delle spettanze 
dovute a questi operai e tempi ancora più lunghi per 
la completa normalizzazione di una situazione che, si 
spera, possa portare a un cambio epocale nella ge-
stione degli enti consortili con la speranza che, sottratti 
all’anarchia e al clientelismo, passano a tutti gli effetti 
in mano alla Regione che ne risponderà politicamente 
alla collettività.  Nel frattempo i funzionari scelti dal Go-
verno Regionale, a cominciare dal Dr. Vittorio Zupo no-
minato Commissario Liquidatore del Consorzio di Bo-
nifica di Trebisacce, dovrà aprirne come una scatoletta 
i controversi bilanci e dipanare tutta l’ingarbugliata ma-
tassa dell’ex ente consortile dei Bacini dello Jonio nei 
confronti del quale forse la politica, di ieri e di oggi, non 
ha vigilato abbastanza o, quantomeno, non tanto da 
fare in modo che, secondo quanto sostengono alcuni 
di questi operai, con i fondi trasferiti di recente dalla 
Regione venissero pagati i salari arretrati dei lavora-
tori, che nel corso degli anni venissero accantonati i 
fondi per il TFR dei pensionati e che, sempre secondo 

quanto sostengono questi operai, poco prima dell’az-
zeramento del Consorzio di Bonifica di Trebisacce non 
venissero elargite promozioni ed eseguite assunzioni 

senza concorsi e senza le necessarie coperture eco-
nomiche.

Pino La Rocca  

Si continua con gli incontri sul Piano di sviluppo so-
stenibile “il Cantiere delle idee”- Costruiamo la nuova 
città-Direzione Rocca Imperiale 20244!- Sotto i riflettori 
l’ascolto delle criticità rilevate dagli Imprenditori delle 
strutture ricettive e turistiche. Si è svolto con successo 
il quinto incontro, dei sei programmati, sullo sviluppo 
in condivisione con la comunità del Piano di sviluppo 
sostenibile,  giovedì 29 febbraio, nella sala “E. Came-
rino”, presso il Monastero dei Frati Osservanti. Il primo 
incontro si è svolto il 9 febbraio, il secondo il 22, il terzo 
il 27, il quarto il 28 e il quinto il 29. Al tavolo dei relatori il 
sindaco Giuseppe Ranù, l’Architetto Luigi Cesare Ma-
ria Milillo incaricato di redigere gratuitamente il Piano 
di sviluppo, l’assessore al Turismo Antonio Favoino, 
l’assessore alla Cultura Sabrina Favale e il consiglie-
re delegato all’Ambiente Giuseppe Battafarano. Tra il 
pubblico la delegata alla Sanità Silene Gallo, il vice 
sindaco Franco Gallo, l’assessore all’Istruzione Rosa-
ria Suriano, Bonavita Mariateresa (deleghe ai Rappor-
ti con la Chiesa, Tradizioni, Borgo), il presidente del 
Consorzio per la tutela del limone Igp Vincenzo Marino 
e altri.  La diretta streaming, a cura di Vincenzo Mau-
ro, ha dato la possibilità, ai non presenti, di seguire 
comunque i lavori. Prima di procedere con la stesura 
del Piano di sviluppo che guarda al futuro ventennio, 
l’amministrazione comunale e l’Architetto Milillo hanno 
programmato degli incontri mirati per rilevare delle cri-
ticità e con l’ascolto dei cittadini intendono raccogliere 
le loro sollecitazioni per valutarle e trovare la giusta 
soluzione da inserire nel Piano di sviluppo. Per l’as-
sessore al Turismo Antonio Favoino è stato necessario 
e importante promuovere in ogni circostanza il turismo. 
E’ stato notevole l’impegno profuso, ma oggi stiamo 
raccogliendo i frutti .Ha poi parlato del Marketing Turi-
stico, della partecipazione alla Bit di Milano, alla BTM 
di Napoli, per finire alla vetrina recente di New York, 
dell’evento con Linea Verde, di quello con Rai5 (al di 
la del fiume), di Sky. Per la prima volta il film con il 
regista Pupi Avati. E infine dell’ingresso nell’associa-
zione dei Borghi più belli d’Italia. E ancora ha ricordato 
la conquista della Bandiera Blu e della Bandiera Lilla, 
per il turismo d’inclusione, unico comune in Calabria. 
E ancora si è soffermato sul Festival dei borghi in 
programma per il prossimo settembre insieme con il 
comune di Oriolo. Ha sottolineato che non basta con-
quistare le bandiere, ma nel tempo occorre superare 
i controlli per mantenerle. Ha ancora ricordato l’attiva 
partecipazione con tutti i parroci e dell’avvio del turi-
smo religioso e l’apertura delle chiese. Abbiamo ade-
rito al bando per l’apertura di nuovi lidi sulla spiaggia 
con sabbia lato San Nicola. Ha concluso: ”Dobbiamo 
essere uniti per portare Rocca Imperiale sempre più 
avanti!”. Per Ranù che ha aperto e introdotto il tema 
dei lavori e ha poi convenuto che il film con la regia di 
Pupi Avati ha dato una grane visibilità a Rocca Impe-
riale. Sulla nettezza urbana abbiamo fatto un grande 
lavoro di squadra. Il calendario nuovo per la raccolta 
dei rifiuti ha dato risultati importanti. Per i comuni che 
differenziano meglio e di più la Regione interviene con 
una premialità. Ciò ha consentito all’amministrazione, 

nonostante l’aumento dei costi del rifiuto di mantenere 
fermi i costi senza aggravio per i cittadini, ma dobbia-
mo fare di più. Comunque siamo riusciti a ridurre l’ab-
bandono dei rifiuti per strada. L’obiettivo dell’85% per 
la “differenziata spinta” ci ha consentito la conquista 
della Bandiera Blu, le piste ciclabili, di entrare tra i bor-
ghi più belli d’Italia e l’ottenimento delle certificazioni. 
Rocca Imperiale è ora un paese capace di accogliere 
le diverse sensibilità. Per l’evento canoro estivo con la 
cantante ‘Mannoia’ devo ringraziare Iapichino, recen-
temente scomparso, che ci ha dato una grossa mano. 
Ha ricordato ancora che sul sito del comune sono 
disponibili i questionari sulle criticità. Per Giuseppe 
Battafarano la tutela ambientale serve per migliorare 
la vivibilità del paese. ”Abbiamo impegnato risorse im-
portanti per rendere il paese pulito”. Per la promozione 
del limone Igp abbiamo colto l’occasione della vetrina 
importante di New York. Abbiamo bitumato anche le 
strade rurali e portato l’illuminazione che potenziere-
mo ancora. Come amministrazione per intervenire 
meglio con la pulizia abbiamo acquistato mezzi nuovi 
e sostituiti quelli vecchi che pesavano molto in termini 
di costi di manutenzione e oggi ne vantiamo i risulta-
ti positivi. Con la raccolta differenziata abbiamo rag-
giunto l’85% oltre ad essere comune “Riciclone” per 
la raccolta della carta e del cartone. Abbiamo affidato 
la pulizia e gestione della Villa comunale ad una Co-
operativa e oggi è pienamente fruibile per i cittadini. 
Abbiamo previsto e costruito  una scalinata che dal 
Borgo conduce nei pressi del Castello per consentire 
ai turisti una passeggiata agevole. Per Sabrina Favale 
la sinergia con la Misericordia e Protezione Civile ci ha 
consentito di entrare in tutte le case per dare aiuto alle 
persone sole, specialmente durante il Covid. Abbiamo 
ottenuto importanti riconoscimenti con la bandiera blu 
e Lilla con il turismo d’inclusione e che ancora oggi 
registriamo come unicità per il nostro comune. Abbia-
mo sostenuto il Torneo di calcio Balilla che ha portato 
serenità ai diversamente abili. Abbiamo aumentato il 
numero dei libri per la biblioteca la cui gestione è stata 
affidata all’associazione “Ad Majora”. Con la visita del 
Direttore  Nazionale Umberto Forte per organizzare il 
Festival dei borghi che si terrà il prossimo settembre, 
abbiamo ricevuto diversi complimenti per il borgo per 
ciò che offre e per le sue bellezze. Dal pubblico è in-
tervenuto l’imprenditore Antonio Troilo sollevando la 
criticità di mancanza di parcheggi nei pressi del Ca-
stello e ha indicato delle possibili soluzioni. Il sindaco 
Ranù ha raccolto la criticità e ha comunicato che esiste 
uno studio di fattibilità per il percorso di accessibilità 
nel borgo, ma occorre aspettare dei bandi mirati. Per 
l’assessore Favoino la mancanza di parcheggi certifi-
ca l’aumento di turisti. Per l’Arch. Milillo sulle strutture 
ricettive qualcosa è stata fatta. C’è ancora da fare per 
il turismo balneare, per quello culturale ed enogastro-
nomico e Rocca Imperiale merita attenzione. Ci vuole 
una Scuola Alberghiera e una maggiore conoscenza 
delle lingue. Le strutture vanno curate e devono entra-
re in un circuito più grosso. Ci sono elementi validi su 
cui discutere perché Rocca Imperiale possa sviluppare 
turismo essendo attrattiva. Franco Lofrano
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